

# LA LUZ DEL OBRERO

ORGANO DEL CENTRO OBRERO DE ESTA VILLA

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Cieza, un mes. . . 0.30 ptas.  
Fuera, trimestre. . . 1.00 »

Se publica los Sabados

Toda la correspondencia á la Redaccion,  
CENTRO OBRERO  
No se devuelven los originales.

## ¡ALERTA OBREROS!

El domingo próximo pasado por la noche, se presentó en la puerta de nuestro domicilio social todo el cuerpo de policía con su jefe á la cabeza, llevando un mandamiento del Sr. Alcalde, para apresar á uno de nuestros compañeros si este, se negaba á pagar "una peseta", de una denuncia que hace seis meses le pusieron dentro de la misma propiedad que dicho compañero tenía arrendada.

Viendo la policía que el "deudor", no se encontraba dentro de nuestro Centro, se marcharon á la puerta de la casa á donde vive, en la cual pretendieron entrar con objeto de llevarse á la cárcel, pues al ser interrogados los del "orden público", por algunos compañeros nuestros que se encontraban en aquel sitio, sobre si la ley permitía entrar de noche en la casa de algun ciudadano, contestaron diciendo, que llevaban órdenes del Alcalde, de llevarse á la cárcel sinó les entregaba la peseta.

De haber llevado á cabo hecho tan arbitrario la noche del 23 hubiese sido una segunda edicion de los tristes sucesos del mes de Abril del 1904.

¡Había que ver el lujo de precauciones que habian adoptado!

Alcaldes que iban de un lado para otro dando órdenes; policías, que corrían por todas partes tomando los puntos estratégicos para hacer la captura; lacayos que iban y venían dando cuenta de la marcha de las operaciones, en fin, parecia todo esto los preliminares de una gran batalla.

¡Y todo por haber quemado unas cuantas cañas para calentarse, siendo estas de la propiedad de nuestro compañero!

Una pregunta: ¿Qué se ha hecho con el

guardia autor de esta denuncia, sobre aquellos depósitos de leña que tenía en el Molinico de la Huerta y otras partes tomadas en contra de la voluntad de sus dueños y denunciada por este mismo periódico? A este sin duda alguna le habrán subido la paga.

Pero no paró aquí la cosa, despues de todo esto, fué llamado nuestro Presidente casa de la primera autoridad local, diciéndole, que sinó pagaba la peseta en nombre de nuestro compañero denunciado, avisaría á una pareja de la guardia civil, para que lo apresasen donde lo encontraran y lo condujeran á esta cárcel.

¡Habrá injusticia mas grande! ¡Querer prender á un hombre honrado por una sola peseta!

¡Obreros! ya veis quienes son nuestros enemigos, aproximándose las elecciones debéis prestarle vuestro concurso con el fin de encumbrarlos, que desde su poltrona ellos os apañarán y cometerán atropellos como el que querían llevar á cabo en la noche del 23, solamente por pertenecer á una sociedad obrera.

Si se hubiese tratado de cualquier amigo de la situacion, ni siquiera le hubiesen molestado aunque este atalara la huerta entera apacentado sus ganados.

Apretad, apretad, que ya os queda poco.

## El obrero

¡Cual desesperada y fugitiva es la vida del obrero en una sociedad que se le considera como perro callejero! ¿qué día tendrá el de goce, que pase sin recordar el papel tan mísero como afrentoso que desempeña en la sociedad ac-

tual? ¿Cómo á de ser posible el que viva tranquilo el obrero, en una sociedad que á todas horas se vé insultado solamente con la presencia de sus tiranos? ¿Cual es la vida del obrero? A la vista la tenemos, no hay que correr para verla.

Condenado á un infinito trabajo, á una explotación sin limites á un continuo padecer á un cotidiano tormento, y si ese obrero llevado por su estado de desesperacion ó empujado por su mucho padecer se lanza al campo de la rebeldia único medio que posee para su defensa, ese la reaccion lo persigue, lo sitian, lo torturan y lo mandan alapestoso y denigrante cautiverio del hambre y la ignorancia, lo censuran, lo odian y lo desprecian como si fuera la deshonra ó la afrenta de la sociedad.

Siendo la fuente inagotable de donde manan todos los productos para el sosten de la humana especie; és el Cristo que transporta la Cruz desde la Sinagoga al Calvario.

¿Cual es su vida? un continuo padecer, cuando al burgués le place, los despide de su Fábrica, le para el trabajo únicos medios de vida, y en seguida se ve obligado á ir á otro lado en busca de lo que á perdido, llega á otro taller cavizbajo como mendigo que implora á ver si le alquilan, aquel burgués le desprecia, y el obrero se vé como mercader en mercado ofreciendo sus mercancías y nadie las compra; se vé sin pan y movido por el gran motor del estómago lo toma donde lo ve y entonces la sociedad y la ley le castiga, y en aquel mismo momento aquel obrero que es un ser humano que tiene su cerebro, que concibe los razonamientos de la lógica, se dice, "aquí encuentro un contra sentido y és, que la ley de la Naturaleza, me dice, al mundo te hecho un estómago, que llevas consigo y necesita alimentarse, ahí tie-

